



**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO  
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO TENGUEL PARA EL PERIODO 2023-2027**

**SESION ORDINARIA V-2024**

En la parroquia Tenguel, provincia del Guayas a los 15 días del mes de Marzo del 2024, siendo las 07h45 am por disposición de la Sra. Presidenta Ing. Liliana Símbala Aguilar, presidenta del GADPT, se reúne la Junta Parroquial convocada para el efecto a las 07h45 am en la Sede del Gad Parroquial, la Ing. Liliana Símbala, Presidenta del GADPT ordena se constate el Quorum reglamentario e interviene la Srta. Secretaria la cual procede a verificar la asistencia de los señores vocales: Sra. Ligia Chafle, Sr. Ronal Farah, Ing. Víctor Monserrate, Tec. Wellington Ojeda y la Presidenta. Ing. Liliana Símbala, una vez constatado el quorum reglamentario, la Presidenta Ing. Liliana Símbala ordena dar lectura al ordenamiento del día.

La Srta. secretaria procede a dar lectura a la convocatoria por disposición de la Ing. Liliana Símbala, presidenta del GADPT y de conformidad con el Art 318 del COOTAD se convoca a los señores vocales principales a Sesión ordinaria, para el día Miércoles 15 de Marzo del 2024, a las 07h50, lugar Sede Parroquial, el orden del día es el siguiente:

1. Constatación del Quorum.
2. Aprobación del orden del día
3. Lectura y aprobación del acta anterior,
4. Informe quincenal de la Presidenta del GADP Tenguel

La Presidenta Ing. Liliana Símbala, ordena que se de lectura al primer orden del día, que se constate el quorum reglamentario, en el que existe el quorum de ley. **2.** Aprobación del orden del día, por votación unánime queda aprobado el orden del día. La Ingeniera, ordena que se dé lectura al **3.** Lectura y aprobación del acta anterior, que por votación queda aprobada el acta anterior.

Informe quincenal de la Presidenta del GADP Tenguel, empieza dando lectura de sus actividades realizadas:





El día viernes 1 de Marzo asistió a las graduaciones de las diferentes instituciones. El día martes viajó a Guayaquil por los inconvenientes y los requerimientos que necesitan varios sectores, debido a esto se han hecho varios oficios para estas necesidades que se encuentran en estos sectores: 12 de Julio, Luis Chiriboga Parra, Jesus del Gran Poder entre otros, entonces nos reunimos en una mesa técnica con EMAPAC, Obras públicas e Interagua para poner un cronograma de visita para que ellos puedan ver todas estas falencias que se encuentran en estos sectores, se incluyó esta vez a obras públicas para que se tomen acciones a corto plazo.

Se reunió también con los representantes de SIGLO XXI para la implementación de nuevos juegos en el malecón. Detalla que también se reunió con la Prefectura del Guayas, con el jefe de vectores donde se programó posibles fumigaciones, esta fumigación se la haría en los horarios por la tarde, explica que con esto se va teniendo mayor cobertura en las fumigaciones. Paralelamente aprovechó el tiempo e hizo una reunión con áreas verdes por el tema de las podas de los árboles en el malecón en la cual se acordó que a fines de mayo nos darán un carro canasta para que se pueda llevar a cabo la poda de árboles.

La Prefectura del Guayas para el día miércoles 6 de marzo realizó la respectiva fumigación en diferentes sectores de Tenguel. Para el día siguiente recibimos una invitación del plantel 24 de Mayo para la graduación de los alumnos, el mismo día también se estuvo gestionando la Dirección de gestión de riesgo las capacitaciones contra fenómenos naturales.

Posteriormente, acompañó al Sr. Molina al sector banco del río ya que en ese sector se necesita una reconfiguración de la vía en la cual solicitan varias volquetadas de material, mencionando que sólo necesitarían el material, ellos se encargarían de arreglarlo.

Se mantuvo una charla con la Comisaria Abg. Mayra Patiño, por motivo de que los comerciantes se acercan a preguntar sobre los requisitos y desconocen cómo es todo el procedimiento, por todo esto se va realizar una nueva socialización, en esta socialización se convocará a los comerciantes que todavía no pueden sacar su permiso. El mismo día se coordinó con Balao para seguir obteniendo material para la terminación de los muros de escollera.



En horas de la tarde, recibió a la policía Nacional la cual quiere seguir trayendo servicios de gobierno en nuestra Parroquia, después se organizó una socialización con los líderes barriales por el tema de la rendición de cuentas del período 2023.

Para el día siguiente, se llevaron a cabo capacitaciones con Gestión de riesgo y también recibimos la visita de los bomberos de Guayaquil, en la cual estuvimos con el Mayor Santiago y el Mayor Mota, ellos son los encargados del tema de las capacitaciones, en esta charla se llegó a un acuerdo mediante la planificación de un cronograma para que los jóvenes puedan asistir a unas capacitaciones de formación de voluntarios, con la cual se espera que se tenga la primera promoción aquí en la parroquia, en esta reunión estuvo presente también el Ing. Víctor Monserrate, en la cual se comentaba que muchos jóvenes están buscando otros destinos como el cantón vecino Ponce Enríquez, ya que en la parroquia no hay este tipo de oportunidades. Interviene el Ing. Víctor Monserrate, acotando que también se hizo sugerencia con el tema de los permisos de los bomberos, se pide que se haga una socialización de manera virtual o presencial, esta socialización es para la inspección de locales por todos los pagos y procesos. Además, también se expuso, el tema de las salidas en caso de un incendio, en la cual le mencionaron que, los bomberos de Tenguel necesitan tener autorización de un ente mayor para ellos poder salir a la emergencia, pero los Mayores recalcaron que no hay llamar para pedir autorización simplemente hay que salir y decir que están en una emergencia, cosa que desconocíamos.

Interviene nuevamente el Ing. Víctor Monserrate, dando a conocer que, cuando hay esas emergencias se llama al 911 pero contestan ya sea de Machala o de Cuenca, por lo cual se demora más en tener esta autorización, en razón de esto, si sucede alguna emergencia el Mayor Santiago, nos dejó su número personal, para el mismo autorizar en cualquier momento del día y así, evitar todo eso de llamar al 911 y que contesten por otra parte que no sea Guayaquil y gracias a esto se dará un proceso más rápido a cualquier emergencia.

El Sr. Ronal Farah, dice que, cuando fue la primera inundación que se vivió en la parroquia él llamó al Ecu 911 pero en este caso si contestaron de Guayaquil e inmediato se dio el llamado de alerta para esta emergencia.





La Ing. Liliana Símbala dice que, según lo dicho por el Mayor, dejaron en claro que el cuerpo de Bomberos no está dentro de sus funciones limpiar calles o para hacer cualquier tipo de limpieza más bien ellos están para emergencias. Interviene la Sra. Ligia Chafle, recalcando que la limpieza no es siempre, en esta ocasión se dio en caso de emergencia y dice que deben darse cuenta, que otros bomberos nos apoyaron en esta ocasión fue Balao y la Ponce ya que Tenguel solo cuenta con un carro motobomba para este tipo de emergencias, Balao y la Ponce cuentan con más equipos.

La Presidenta Mgs. Liliana Símbala menciona también que el día de ayer, se tuvo la visita del Director de Gestión y riesgo en el cual se comentó, que hay sectores que aún no se les ha podido dar ayuda con los kits de alimentos en la cual él respondió que iba a programar para Tenguel 200 kits, y aprovechando estas capacitaciones trajo los kits destinados para San Rafael, que fue uno de los primeros beneficiados con la entrega de 50 kits en la parte del centro, explica que se dio equitativamente para todas las familias afectadas.

Pide la palabra el Sr. Ronal Farah, expresando el asunto de los toldos, ayer hubo un cierto malestar por parte del encargado de la Prefectura porque recientemente en el mismo día, los encargados de tomar los nombres de las personas que serán ayudadas con esta entrega, estaban yendo casa por casa a realizarlo y eso no puede pasar, expresa.

La Mgs. Liliana Símbala responde que, en el tema de los toldos se dieron a diferentes sectores bultos para que luego se siga con su correspondiente entrega y se procuró hacerlo de manera ordenada, en algunos sectores se entregó los kits y seguidamente los toldos, pero desde que se entregó a diferentes sectores las personas que iban agarrando los toldos para llevarlos a entregar se llevaban de más y a otros le tocaban menos, por lo cual desde ahí empezó toda esta confusión por el motivo de que no había un supervisor para la entrega de esos toldos y quizás no se entregaban a las personas que realmente los necesitan.

Interviene nuevamente el Sr. Ronal Farah diciendo que, el joven de la Prefectura había dicho que como puede ser posible que recién estén se recogiendo las firmas, después



de mucho tiempo por lo cual él mismo llamó a la Sra. Maricela y le preguntó que como puede estar pasando esto después de bastante tiempo que se dio la orden. Sugiere el Sr. Ronal Farah que, esto tiene que ser un proceso con transparencia ya que el delegado de Prefectura, se va con la duda, por la charla que mantuvo con el delegado y le había preguntado si más adelante se podía recibir más ayuda como colchones, y él había respondido que queda en él, por lo que ya había sucedido con las 1000 firmas de los todos, al parecer existió mucha desconfianza.

La Mgs. Lilibiana Símbala menciona que, desde ahora se empezará a tener más cuidado con todas estas entregas ya sea contabilizando todos los recursos que llega, ya que en algunas ciudadelas se encontró con la novedad que cada bulto venía con menos cantidades.

Interviene el Sr. Wellington Ojeda, diciendo que sobre la capacitación de Gestión de Riesgo que el día de ayer se desarrolló en San Rafael, expresa que él tiene quejas, ya que todo lo llamó y esas personas estaban diciendo que estaba muy mal programada esa reunión porque no se pudo hacer la charla.

La Presidenta Lilibiana Símbala responde: estaba bien incluso se iba a dar la charla pero las personas empezaron a distorsionar las cosas porque pensaban que iba a elegir al presidente de San Rafael, entonces dice que salió Don Pascual y el puso peor la situación, entonces otras personas intervinieron y dejaron ahí nomas las cosas y dado a esto San Rafael se quedó sin presidente del comité de gestión de riesgo, ya que Don Pascual no tiene comunicación con su pueblo y se puso discutir con la misma gente de su recinto.

La Sra. Ligia Chafle pregunta que: ¿Cuándo va habrá este tipo de charla en los otros recintos? La Mgs. Lilibiana Símbala responde: hay que programar para que se puedan dar estas charlas en diferentes recintos.

Explica que en los demás sectores cómo Nuevo Tenguel, se desarrolló con total normalidad la capacitación, ningún tipo de inconveniente ni malestar, más bien quedaron a gusto con que otras personas que no son de la directiva, hayan quedado como presidente del comité.





Interviene la Ing. Presidenta, Señores, Vocales en vista de que no hay otro punto a tratarse, se da por terminada la presente sesión, agradeciéndoles su asistencia. Siendo las 07h56 AM se da por terminada la sesión.

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL.

SECRETARIA

Acta de sesión ordinaria celebrada a quince días del mes de Marzo del año 2024, en siete fojas útiles que acompañan.

**ING. LILIANA SÍMBALA AGUIRRE**  
**PRESIDENTA**



**ABG. JANEISY CHAMBA CASTILLO**  
**SECRETARIA**

